
 
Presidencia de la República 

 
Ayuda Memoria 

 
REUNIÓN DE GABINETE PLENO AMPLIADO 

 
Fecha:  26 de agosto de 2003 
Hora:  2:30 a.m. – 4:30 p.m. 
Lugar:   Sala de Gabinete 
 
Participantes:  
Gabinete Pleno Ampliado 
 

 
Agenda:  

1. Viaje a Taiwán, Presidente 
2. Actualización política, Presidente 
3. Proyectos en ejecución de la EPN, R. Zelaya 

 
Conclusiones y Recomendaciones: 
 

1. El Presidente solicita al MAGFOR evalúe la posibilidad de reactivar el cultivo de 
algodón, que permita cubrir la demanda potencial de una futura empresa textil, 
de origen Coreano, que desea establecerse en Nicaragua. 

2. El Presidente informa que se volverá a hablar con el CSE para tratar el tema de la 
identificación de nuestros compatriotas en el exterior. 

3. El Presidente solicita a los presentes tener en cuenta en sus declaraciones la 
información suministrada por él en el tema de Irak, a fin de manejar un mismo 
discurso.  

4. Se harán los arreglos para poder firmar los contratos de la construcción del 
muelle flotante del Rama, en ocasión del 200 aniversario de Bluefields. 

5. El Secretario de la Presidencia considerará en agenda del gabinete, en tres 
semanas, sobre el tema de las inversiones energéticas, que se están realizando 
bajo la actual administración, así como de obras de infraestructura. 

6. Queda aprobado que en la próxima reunión de gabinete será abordado el 
tema solicitado por el Presidente del BCN para informar sobre los requerimientos 
necesarios que Nicaragua debe cumplir para lograr el HIPC, en diciembre de 
este año.  Esto, independiente de las reuniones técnicas que las instituciones 
específicas deberán realizar sobre igual tema. 

7. El Ministro del MIFIC solicita presentar en un futuro gabinete la situación de las 
negociaciones del CAFTA y en especial la estrategia de negociación de 
Nicaragua en ocasión de la próxima ronda en Managua del 15 al 19 de 
septiembre. 

8. El Director de INISER solicita al gabinete solidarizarse con esta institución, 
apoyándola en los contratos de seguro que tienen que cubrir sus entidades.  Le 
parece oportuno informar que INISER sigue siendo una institución solvente, a 
pesar de la desinformación divulgada en los medios en el marco del juicio con 
AGROINSA. 

9. El Presidente hace un llamado a tener fe en que este juicio será ganado por 
INISER, dado que se está probando que AGROINSA fue privatizada de manera 
irregular. 

10. Roberto Zelaya sugiere que el Presidente Bolaños sea testigo de honor del 
contrato de construcción del muelle flotante de Bluefields en ocasión del 200 
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aniversario de Bluefields. Al respecto, Pedro Solórzano considera que también se 
podría inaugurar la carretera de Múan al Rama. 

11. El Presidente Bolaños invita a los miembros del Gabinete Pleno Ampliado con sus 
respectivos Cónyuges a una charla impartida por Salvador Gómez, el 4 de 
Septiembre, a las 6:30 p.m. en un lugar pendiente por definir. 

 
 
Desarrollo de los temas: 

 
Sobre el tema 1 
 

El Presidente de la República informa sobre los tópicos tratados en la 4ta Cumbre 
Centroamérica-Taiwán en su visita a inicios de la tercera semana de agosto.  
Destaca que la visita, en general, fue provechosa, aunque se observa que la 
ayuda a CA, a raíz de los acontecimientos de sep.11, afectó a la economía de la 
isla, por lo que los montos de cooperación a la región (básicamente para el SICA) 
tienden a disminuir.  Las pláticas sobre la ayuda bilateral quedaron inconclusas. Por 
otra aparte, se firmó un TLC Taiwán-Panamá, y adelanta que Nicaragua 
contempla en un futuro, de igual forma, firmar un tratado similar con ese país.   
 
De regreso, a su paso por Los Ángeles, informa que se reunió con hombres de 
negocios y con la comunidad nicaragüense en esa ciudad.  Al respecto señala 
que conversó con inversionistas Coreanos interesados en establecer una Zona 
Franca de Textiles en Nicaragua, para lo cual necesitan se les asegure el 
abastecimiento de 60 mil pacas anuales de algodón y que Nicaragua firme el 
CAFTA.  Sobre esto último el Presidente insiste en que ese tratado es fundamental, 
ya que es política del gobierno fomentar las inversiones, la generación de empleo 
y que Nicaragua se inserte en el mercado mundial.    
 
La comunidad nicaragüense volvió a insistirle al Presidente en la necesidad de 
obtener una identificación consular, de preferencia una cédula, a lo cual, informa, 
el CSE se opone.  
 
Sobre el tema 2.  
 

i. El Presidente se congratula de que exista un mejor clima político para 
conversaciones entre dirigentes del PLC. 

ii. Respecto al envío de tropas nicaragüenses a Irak expresa que éstas fueron 
enviadas con fines humanitarios.  Que si hubiesen acciones bélicas, podría 
contemplarse su retiro. Nicaragua debe responder a la ayuda que ha 
recibido de la Comunidad Internacional. Recuerda que la presencia de las 
tropas es por un compromiso contra el terrorismo, e informa que, en cuanto 
a la protección de del personal enviado, además de ser responsabilidad 
del Estado, se ha contratado un seguro, en parte financiado por un 
gobierno amigo, que prefirió no revelar su identidad.  

iii. El Presidente anuncia que una delegación de inversionistas de China 
Continental visitarán el país la próxima semana, con el fin de explorar todo 
lo relativo a la situación actual de un futuro canal interoceánico en 
Nicaragua.  

 
Sobre el tema 3  
 
 
El Director de la Empresa Nacional de Puertos (ENP), Señor Roberto Zelaya, hace una 
amplia exposición sobre los proyectos en ejecución en el 2003.  Explica que el total 
invertido totalizaría a fines de año, C$197.7 millones de córdobas (13,8 millones de 
dólares), en su mayoría con fondos propios.  Detalla cada uno de los proyectos en 
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cuanto a su monto, plazo de ejecución, estado actual y empleo que se estaría 
generando.  Los puertos a cubrir en las diferentes obras son: Corinto, Puerto Sandino, El 
Rama, El Bluff, Puerto Cabezas, y Puertos Lacustres.  Además, de la compra de equipo.  
Las observaciones al tema giraron, principalmente, sobre: 
 

i. Deben establecerse incentivos para usar El Rama 
ii. Debe haber una promoción para que atraquen barcos por el Rama. 
iii. Se solicita hacer una exposición complementaria acerca de los beneficios 

futuros de todas las inversiones referidas, incluidos la reducción de costos de 
transporte, utilizando estas vías. 

iv. Debe aprovecharse la situación para acercar las zonas francas a los puertos.   
v.  El Presidente informa que el 11 de octubre se celebrará el 200 aniversario de 

Bluefields, en cuya ocasión se programa una cumbre del Caribe, con la 
presencia de los presidentes de CA y de la región. 

vi. Se solicita se presente al gabinete un informe de la parte energética y de 
aeropuertos. 

vii. Se considera importante que el gobierno construya el canal costero Bluefields-
Puerto Cabezas 

 
No habiendo más que tratar se cerró la sesión a las 4:30pm del mismo día.  
 
Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
28 de Agosto de 2003.- 
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